

1^{er} dimanche de l'Avent Année B

Animation pour les enfants et leurs parents

Présentation de l'atelier

Nous sommes le 1^{er} dimanche de l'Avent, parents et enfants sont réunis pour débiter cette belle attente de la venue de Jésus à la paroisse.

15 mn : Invitation à se rendre tous au coin prière

2/Introduction sur ce qu'est l'Avent

L'Avent

Les jours sont plus courts, il fait sombre un peu comme dans nos vies quand elles manquent d'amour. C'est précisément à ce moment-là que les chrétiens fêtent Noël, la naissance de Jésus. Il vient dans nos vies comme la lumière de Noël éclaire nos nuits sombres ! Bien avant la naissance de Jésus, les prophètes avaient déjà annoncé une intervention de Dieu pour établir la paix entre les hommes. Ils parlaient d'un Roi, d'un Messie qui allait venir. Ils ne savaient pas qu'ils annonçaient déjà la venue de Jésus. Le peuple a attendu, s'est préparé et longtemps après l'ange Gabriel annonce à Marie la naissance de Jésus. Elle accepte sa mission et la lumière vient dans le monde.

2/Ecoute de la Parole : Lecture de l'Évangile (Marc 13, 33-37)

? Remise du texte et de la photo de la lanterne

45 mn Lectio Divina selon les tranches d'âge

Répartition en deux groupes : enfants et parents

30 mn Fabrication d'une lanterne (par famille)

Découpage, collage de la lanterne fournie en kit.

Cette lanterne sera complétée tout au long de l'Avent soit en collant la parole de Dieu soit en collant un dessin qui illustre cette parole.

Pendant cette réalisation chacun partage ce qu'il a découvert au cours de son atelier.

10 mn Prière

Au coin prière, tous les groupes se retrouvent et déposent leur lanterne. Nous rendons grâce pour ces moments vécus pour préparer notre cœur à la venue de Jésus et vous souhaitons u bon Avent à chacun !

Chant : Alléluia

Refrain : Alléluia, mon cœur est dans la joie !

Alléluia, Dieu tu es mon Roi !

Alléluia, mon cœur est dans la joie !

Alléluia, je chante pour toi !

} Bis

Animation des enfants

1^{er} dimanche de l'Avent Année B

Se préparer à Noël, c'est VEILLER :
Nous attendons Dieu qui vient parmi nous.

Introduction

Éléments de vie quotidienne

Animateur : Aujourd'hui, le papa d'Arthur et Zoé part une semaine pour son travail. Il demande à ses enfants d'aider leur maman pendant son absence : « Je compte sur vous : vous donnerez à manger au chien à ma place. D'accord ? -Oui, Papa ! »

Au début, Arthur et Zoé s'appliquent à faire ce que leur Papa leur a demandé. Mais finalement, au bout de 3 jours, ils ne font plus très attention et oublient. Maman, pressée, les remplace sans rien dire. Quand Papa revient au bout de 8 jours, c'est justement au moment où Maman est en train de nourrir le chien. Papa est un peu déçu qu'Arthur et Zoé aient oublié ce qu'il leur avait demandé.

Lien avec l'Évangile

Animateur : Pendant l'absence de leur Papa, Arthur et Zoé ne font plus attention. Nous aussi, nous risquons de ne plus faire attention quand nous ne voyons pas Jésus-Christ. Quel mot Jésus répète-t-il dans l'Évangile d'aujourd'hui ? Écoutez bien

Lecture de l'Évangile (Marc 13, 33-37)

Animateur : Entonne « Alléluia, mon cœur est dans la joie » et gestue
Lecture de l'Évangile.

Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « Prenez garde, **veillez** : car vous ne savez pas quand viendra le moment. Il en est comme d'un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et recommandé au portier de **veiller**.

Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître reviendra, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin. Il peut arriver à l'improviste et vous trouver endormis. Je le dis à tous : **Veillez ! »**

Reprise de l'Alléluia mimé par les enfants

Appropriation

Le récit

Quel est le mot qui revient plusieurs fois dans l'Évangile ? Veiller

Photolangage : choisir une image qui me plaît pour illustrer le mot veiller. (Plusieurs photos sont à la disposition des enfants.)

Que signifie « veiller », le soir par exemple en attendant le retour de Papa ?

C'est rester éveillé, ne pas dormir, parce qu'on attend Papa, on a hâte qu'il arrive.

Quand Jésus nous demande de veiller, il nous demande de penser à lui quand on ne le voit pas.

Le message

Pourquoi Jésus demande-t-il à ses disciples de veiller ?

Relire les 1ers mots : « Jésus parlait à ses disciples de sa venue. »

Quand Jésus vient-il ?

Il est venu sur terre, il y a 2000 ans, en Palestine. A Noël, chaque 25 décembre, on fête cette venue, parce qu'elle est importante : **Dieu est venu sur Terre pour nous sauver et il est toujours là, avec nous. Jésus continue de venir dans notre cœur.**

Et nous ?

Pourquoi parle-t-on déjà de Noël aujourd'hui ?

C'est parce que l'on commence à se préparer. **Aujourd'hui, c'est le début de « l'Avent » : la préparation de « l'avènement », l'arrivée de Jésus, de Dieu sur Terre. Dieu devient tout proche de nous, présent, avec nous.**

Et comment nous préparer à Noël ?

Laisser les enfants évoquer le sapin, la crèche, la couronne de l'Avent...mais pas trop longtemps, en concluant : de cette façon, on se prépare à la maison.

Et pour nous préparer nous-mêmes à la venue de Dieu dans notre vie :

Que nous demande Jésus aujourd'hui ?

Comment je peux me préparer à Noël ? Comment je peux veiller ?

Jésus nous invite à veiller : à l'attendre en pensant à lui, à désirer que Dieu vienne dans notre vie, qu'il soit là avec nous, tout proche.

Prière

L'animateur fait répéter les enfants

Mon Dieu, / viens dans mon cœur. / Je ne te vois pas, / mais je t'aime, / je t'attends. / Amen

Paroles du chant Alléluia

Refrain : Alléluia, mon cœur est dans la joie !
Alléluia, Dieu tu es mon Roi !
Alléluia, mon cœur est dans la joie !
Alléluia, Je chante pour toi !

Bis

Vers toi, j'élève les mains !
Alléluia, Alléluia ! Alléluia,
Pour toi, je frappe des mains !
Alléluia, Alléluia

Animation des adultes

1^{er} dimanche de l'Avent Année B

*Se préparer à Noël, c'est VEILLER :
Nous attendons Dieu qui vient parmi nous.*

(2 mn) Introduction

En ce premier dimanche de l'Avent, laissons résonner en nous les interpellations de Jésus à ses disciples. Elles sont « pour tous » dira Jésus lui-même.

Animateur : Entonner « Alléluia, mon cœur est dans la joie »

Refrain : Alléluia, mon cœur est dans la joie !
Alléluia, Dieu tu es mon Roi !
Alléluia, mon cœur est dans la joie !
Alléluia, Je chante pour toi !

Bis

Vers toi, j'élève les mains !
Alléluia, Alléluia ! Alléluia,
Pour toi, je frappe des mains !
Alléluia, Alléluia

Lecture de l'Évangile. Évangile selon saint Marc (13,33-37)

³³ En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment. ³⁴ C'est comme un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller. ³⁵ Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin ; ³⁶ s'il arrive à l'improviste, il ne faudrait pas qu'il vous trouve endormis. ³⁷ Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie. Publié avec l'aimable autorisation de l'AELF

(2 mn) Appropriation

Le récit

Chacun est invité à relire en silence l'évangile et à noter ou souligner ce qui le frappe, les mots difficiles, le mot qui revient plusieurs fois.

(5 mn) Explication de mots et expressions bibliques

« Le moment » verset 33 :

C'est le mot grec « kairos » qui est souvent utilisé dans le Nouveau Testament pour désigner le « moment favorable » où Dieu se manifeste d'une façon particulière dans la vie des personnes. Ce moment fixé par Dieu est inconnu des hommes. Ici, il s'agit de l'heure qui marquera le retour du maître de maison après son voyage.

« Le maître de maison » (v. 35) :

En grec « kurios tès oikias », qui signifie « le maître ou le seigneur de la maison » désigne ici le « propriétaire » qui confie des responsabilités à ses serviteurs pour la garde de son domaine, pendant son absence.

Après la résurrection, le mot grec « Kurios » qui signifie « Seigneur », est le titre donné à Jésus ressuscité, glorifié.

« Le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin » (v. 35)

Dans l'Antiquité, qui ne connaît pas encore les horloges, la durée de la nuit est découpée en veilles, de longueur variable selon les époques de l'année.

Le chant du coq est un signal sonore fiable pour désigner l'heure où l'aube commence à poindre.

(10 mn) Photolangage : choisir une image qui me plaît pour illustrer le mot veiller et expliquer son choix (*Plusieurs photos sont à la disposition des adultes.*)

(15 mn) : Savourerons ce texte !

Après ce premier temps d'échange, je relis cet évangile en m'arrêtant à chaque phrase, en accueillant chaque parole de Jésus pour moi, dans ma vie telle qu'elle est aujourd'hui. Je retiens le passage qui me marque le plus et je le laisse résonner plus profondément. (Je peux le relire plusieurs, me le répéter...)

Quelle parole de Jésus m'a rejoint(e) ? Comment résonne-t-elle en moi ?

De quelle manière peut-elle m'accompagner concrètement pendant ce temps de l'avent ?

Pour nous tous.

Cet appel à la vigilance est une invitation qui ne s'adresse pas aux seuls disciples, mais à chacun d'entre nous.

Comment dans mon travail, dans ma vie familiale, avec mes amis, vais-je vivre cette attente de Noël ?

Peut-être aujourd'hui.

Dieu peut faire irruption à tout moment dans ma vie, même au moment le plus improbable. Peut-être cela m'est-il arrivé et je m'en souviens encore.

Qu'est-ce que je peux en partager ? Est-ce que je peux témoigner de ce que cela a éveillé en moi ?

À chacun sa tâche.

En confiance, le maître de maison « a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail ».

Comment est-ce que je comprends cette attitude ? De quelle manière ce maître de maison me donne-t-il aujourd'hui une part de son domaine à entretenir ?

(10 mn) Prions

Chacun dit ce avec quoi il repart : un verset, une expression de l'évangile.

Confions nos échanges au Seigneur et à la vierge Marie

Chantons Alléluia !

Nous rejoignons l'autre groupe pour un temps de partage.